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Verpackung von elektronischen Baugruppen  
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1 Allgemeines 
Der fachgerechte Umgang mit elektronischen Baugruppen ist in allen Bereichen zu gewährleisten. Dazu 
gehören der Schutz vor mechanischer Beschädigung und der Schutz vor Schäden durch Elektrostatische 
Entladung (ESD).  
 
Im jeweiligen Elektronik-Bestellblatt (EBB) ist die Verpackung, in der die Anlieferung der Baugruppen er-
folgen muss, detailliert definiert. 

2 Verpackung 
Bei kleinen elektronischen Baugruppen wird zwischen Serien- und Ersatzverpackung unterschieden. 
 
  Serienverpackung: Mehrere Baugruppen in einem Faltkarton mit Gefache 
  Ersatzverpackung: Einzelverpackung 
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Handelt es sich um große Baugruppen so wird nur einzeln verpackt. 

2.1 Verpackung für die Serienfertigung  
Die Baugruppen werden zunächst in eine ESD Folie, ESD Beutel oder eine ESD-Noppenfolie verpackt. 
Anschließend werden die Baugruppen in einen Faltkarton mit Gefache verpackt, pro Fach eine Baugruppe. 
Abschließend ist der Faltkarton mit einem ESD-Aufkleber (ähnlich Beispielbild) zu versehen.  
Grundsätzlich ist darauf zu achten, dass durch die Verpackung bei Lagerung und Transport ein optimaler 
Produktschutz garantiert ist!  
 
 
Beispiel: Serienverpackung mit Gefache  
 

 

Beispiel: ESD-Aufkleber auf Faltkarton  
 

 
Die Größe der Verpackungseinheit ist der Größe der Baugruppe anzupassen und mit der jeweiligen Dis-
position abzustimmen. 
Die Verpackungseinheit ist so zu gestalten, dass die Baugruppen ohne Mehraufwand direkt an der Ferti-
gungslinie entnommen werden können. Umverpackungen sind zu vermeiden. 

2.2 Verpackung für Ersatz  
Verpackungen für den Ersatz sind immer Einzelverpackungen. 
Die Baugruppe wird zunächst in eine ESD Folie / ESD Beutel oder eine ESD-Noppenfolie verpackt und mit 
ESD-Aufkleber verschlossen. Dann wird diese Baugruppe einzeln in einem Karton verpackt.  
Das Leervolumen muss durch Papierpolster ausgefüllt werden.  
Abschließend ist der Karton mit einem Warnetikett zu versehen.  
 

2.2.1 Kärcher interne Verpackung für Ersatz  
 
Sollte die Baugruppe intern bei Kärcher verpackt werden, sind folgende Beutel zu verwenden:   
 
6.591-067.0  Beutel antistatisch 203x254 mm 
6.591-068.0  Beutel antistatisch 254x305 mm 
6.591-069.0  Beutel antistatisch 305x406 mm 
 
Anschließend mit einem Prüfsiegel (ähnlich 6.376-018.0; s. Anlage) verschließen. Das verwendete Siegel 
dient dabei als Originalitätsverschluss und darf nicht ohne Beschädigung geöffnet werden können. Sollte 
das Siegel beschädigt sein, ist eine Verwendung der elektronischen Baugruppe untersagt.  
Danach gemeinsam mit dem Infoblatt  (ähnlich 6.376-058.0; s. Anlage) in einen passenden Faltkarton ver-
packen. Das Leervolumen muss durch Papierpolster (ähnlich 6.591-114.0) ausgefüllt werden. Abschlie-
ßend den Faltkarton mit Warnetikett (ähnlich 6.376-017.0; s. Anlage) und Produktetikett (siehe 2.3) etiket-
tieren und mit neutralem Klebeband (ähnlich 6.286-058.0) verschließen. 
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Beispiel: Verpackungsvorlage   
 

  

2.3 Kennzeichnung 
Kartonstirnseitig sind mindestens folgende Kennzeichnungen erforderlich: 
 

 Kärcher-Teilenummer 
 Software Version 
 Hardware Version 
 Lieferantenangabe (nur bei Produktionsteilen und nicht bei Ersatzteilen)  
 Produktionsdatum (unverschlüsselt) 
 Made-In-Angabe 

2.4 Ausnahmen 
Unter folgenden Bedingungen kann auf den ESD Schutz durch ESD Folie oder ESD Beutel verzichtet wer-
den. Auch hier muss in einen Faltkarton mit Gefache verpackt werden. 
 

1. Baugruppen enthalten keine Halbleiter (d.h. nur passive Bauelemente wie Stecker, Widerstände, 
Spulen, Relais, Kondensatoren…) 

 
2. Baugruppen sind komplett geschlossen und die elektronischen Bauteile können nicht berührt wer-

den. Beispiel: Netzteile, Ladegeräte 
  
Alle Ausnahmen sind mit Kärcher QM und der Disposition abzustimmen und auf dem Zeichnungsdoku-
ment (EBB) beschrieben. 
 
Beispiel: Verpackung von E- Baugruppen ohne ESD Folie: 
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3 Packstoffe 
 
Als Umverpackung empfehlen wir Faltkarton aus Wellpappe. Folien und Beutel müssen ESD gerecht sein 
und mit dem ESD Symbol gekennzeichnet sein. 
 
Verboten sind alle elektrisch isolierenden Materialien wie Styropor, Kunststoff…! 
Dies gilt für Folien und auch für die Umverpackungen. 
 

3.1 Packstoffe Kärcher intern 
 
Die Packmittel sind grundsätzlich aus Wellpappe zu gestalten. Dabei ist darauf zu achten, dass diese neut-
ral in einem angepassten Größenverhältnis gewählt werden.  
 
Folgende Faltkartons sind zu verwenden:   
 
6.591-042.0  Faltkarton 150x90x85 mm neutral  
6.591-043.0  Faltkarton 155x90x140 mm neutral  
6.591-044.0  Faltkarton 330x140x50 mm neutral  
6.591-045.0  Faltkarton 290x240x70 mm neutral  

4 Umlagerungen Kärcher Intern 
Es wird gefordert, Elektronik Baugruppen prinzipiell nicht umzupacken, sondern in den Gebinden weiter zu 
senden, in denen angeliefert wird. 
 
Bei Umlagerungen muss ESD - und mechanischer- Schutz gewährleistet sein, d.h. die Elektronik muss in 
der ESD Schutzverpackung und der entsprechenden Umverpackung verbleiben. 

5 Rücksendungen 
Auch bei Rücksendungen muss ESD - und mechanischer- Schutz gewährleistet sein, d.h. die Elektronik 
muss in ESD Schutzverpackung und entsprechender Umverpackung zurückgesendet werden. 
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6 Anlagen Kärcher intern 

6.1 ESD-Aufkleber (ähnlich 6.376-018.0) 

 

6.2 Warnetikett (ähnlich 6.376-017.0) 

 
 

Die Druckdaten oder weitere Informationen können unter packaging@de.kaercher.com angefordert  
werden. 
 

 

 

 

 

 

 

mailto:packaging@de.kaercher.com
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6.3  Infoblatt (ähnlich 6.376-058.0) 
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Das Infoblatt wird in DIN A4 verwendet. 
Die Druckdaten können unter packaging@de.kaercher.com angefordert werden. 
 

 

 

mailto:packaging@de.kaercher.com
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7 Revision History 

Datum Alte Rev. Neue Rev. Beschreibung der Änderung Editor 
28.09.2020 - 1.0 Nur eine PCB pro Kartonfach. Revision History MCS 
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Packaging of electronic components 

 

Content 

 

8 General 
The proper handling of electronic components has to be ensured in all areas. This includes the protection 
against mechanical damage and protection against damage from ESD (electrostatic discharge). 

 

In the respective EBB (electronic order form) the package is defined in more detail. 
In this packaging the modules must be delivered. 

9 Packaging 
Regarding small assemblies, there is a distinction between packaging for series production and packaging 
for of spare parts 
 
  Packaging for series:   several assemblies in a cardboard with grid trays 
  Spare parts packaging: single package 
 
Large assemblies are only packaged single 
 

9.1 Packaging of series production 
The modules are first packed in an ESD foil, ESD bag or ESD bubble wrap. 
Subsequently, the modules are packaged in a carton box with grid trays, only one module per cavity. 
Finally, the folding box has to be provided with an ESD label (similar to the example).  
It is important to ensure that the packaging provides optimal protection for the  
electronic assemblies during storage and transportation! 
 
 
 
 
 
 
 
 
Example: Series packing with grid trays  

 

Example: ESD label on folding carton 

 
The size of the packaging unit has to be adapted to the size of the module and it has to be coordinated 
with the respective disposition. 
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The packaging has to be designed that way that the assembly can be placed directly to the production line.  

9.2 Packaging of spare parts 
Packaging of spare parts is always single package. 
The module is packed in an ESD foil, ESD bag or ESD bubble wrap and closed with an ESD label.  
Then the module is packed in a single cardboard box.  
Remaining free space inside the box must be filled with paper. 
Finally a warning label has to be placed on the carton box. 
 

9.2.1 Kärcher internal packaging for spare parts  
 
If the electrostatic component is internally pre-packed, the following bags should be used: 
 
6.591-067.0  bag antistatic 203x254 mm 
6.591-068.0  bag antistatic 254x305 mm 
6.591-069.0  bag antistatic 305x406 mm 
 
Subsequently seal it with the ESD label (similar 6.376-018.0; see appendix). The label has to be used as 
seal of genuineness and must not be opened without damages. If the label is damaged, the use of the 
electronic assembly is prohibited. Pack together with the information sheet (similar 6.376-058.0, see ap-
pendix) in a suitable cardboard box. Remaining free space inside the box must be filled with paper(similar 
6.591-114.0). 
Finally a warning label (similar to 6.376-017.0; see appendix) and the product label (see 2.3) has to be 
placed on the cardboard box and close it with neutral duct tape (similar to 6.286-058.0).  
 
Example: Packaging template  
 

  

9.3 Marking 
On the carton front the following minimum information has to be placed: 
 

 Kärcher part number 
 Software Version 
 Hardware Version 
 Supplier name (only for production parts and not for spare parts)  
 Date of production (unencrypted) 
 Made-In indication 

9.4 Exceptions 
Under the following conditions the ESD protection by ESD Bag or ESD foil is not required.  
The carton box with with grid trays is still required. 
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1. Modules containing no semiconductors (e.g. only passive components such  

as connectors, resistors, coils, relays, capacitors ...) 
 

2. Modules are completely closed and the electronic components can not be touched.  
Example: Power Supplies, Chargers 

  
All exceptions are to be discussed with Kärcher QM and have to be described and documented in the EBB 
(electronic order form). 

 
Example: Packing of electronic modules without ESD foil. 
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10 Packaging material 
 
We recommend folding cartons made of corrugated cardboard. Foils and bags must be ESD compliant and 
marked with ESD symbols.  
 

Forbidden are all electrically insulating materials such as styrofoam, plastic ....!  
This applies to foils and also for the outer packaging. 
 

10.1 Kärcher internal packaging material 
 
The packaging materials are to be designed from corrugated cardboards. It should be neutral and the size 
should be adapted to the product.  
 
 
Following folding cartons to be used: 
 
6.591-042.0  Folding carton 150x90x85 mm neutral  
6.591-043.0  Folding carton 155x90x140 mm neutral  
6.591-044.0  Folding carton 330x140x50 mm neutral  
6.591-045.0  Folding carton 290x240x70 mm neutral  

11 Kärcher interal repackaging 
Generally It is required not to repackage electronic modules. 
The modules have to be sent in the packaging, in which they are delivered. 
 
For all transfers the ESD- and mechanical- protection has to be guaranteed. 
All electronics must stay in the ESD protective packaging. 

12 Returns 
Even for returns ESD - and mechanical protection has to be guaranteed. 
This means electronics must be returned in ESD protective packaging and packing that protects against 
mechanical damage. 
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13 Appendix Kärcher intern 

13.1 ESD label (similar to 6.376-018.0) 

 

13.2  Warning label (similar to 6.376-017.0) 

 
 

The print data or further information can be requested from packaging@de.kaercher.com . 
 

 

 

 

 

 

 

 

mailto:packaging@de.kaercher.com
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13.3  Information sheet (similar to 6.376-058.0) 
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The datasheet is used in DIN A4. 
The print data or further information can be requested from packaging@de.kaercher.com . 
 

 

 

mailto:packaging@de.kaercher.com
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14 Revision History 

Date Old Rev. New Rev. Description of the change Editor 
29.09.2020 - 1.0 Only one PCB per Cavity. Revision History MCS 
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